
事件简述

小编
说两句

网友评论

事件简述 事件简述

网友评论

小编说两句

网友评论

网友评论

小编说两句

小编说两句

事件简述

事件简述

2022.8.26 星期五
责编 薛敏 ｜ 版式 小婧 ｜ 校对 李萍A08 众聊吧

把湖抽干了，却捕了一个寂寞，“怪鱼”依旧没影儿，让人束手无策
……数千万“云监工”议论纷纷。然而网店里却是它泛滥的身影，十几
块钱就能买上一条。舆论虽然称鳄雀鳝是外来入侵物种，但是它却没
有进入官方的《中国外来入侵物种名单》。很多人养不起就一扔了
事。要改变目前被动的治理处境，需尽快列入外来入侵物种名单，法
律层面进行管理。

超超30003000万网友在线围观抓捕万网友在线围观抓捕““湖中怪鱼湖中怪鱼””

近日，河南省平顶山市
汝州一市民在中央公园云禅
湖水域内发现一条巨型“怪
鱼”引发关注。据公园运维
方负责人介绍，该条“怪鱼”
疑为外来物种“鳄雀鳝”，是
食肉鱼类，对生态具有极强
的破坏性，最长可以长到3
米，只要是水里的活物，它几
乎通吃。为此，当地住建、农
林等部门组织专业队伍对该
鱼进行抓捕。相关直播画面
显示超 3 千万网友在线围
观。据悉，鳄雀鳝疑市民私
自放生，中央公园属于开放
式公园且面积较大，目前尚
未发现放生者相关线索。

（来源：大河报）

@海豚：看起来好可怕的鱼。
@嗷呜一口猫猫宁：长得很“史前”。
@Rumpulgel：外来物种带来的不仅仅是物种数的+1，可能带来的

严重生态灾害的风险不能被忽视。
@素素菜_：私自放生破坏生态环境的东西，不是积德，是缺德。
@宁波老哥：没有买卖就没有伤害，从源头上制止非法买卖更为

重要。
@弯豆：应该立法，谁买卖、放生、遗弃都要承担相应的法律责任！

选室友不用“拆盲盒”
了。“大数据选室友”的底
层逻辑是“人以群分”，提
早规避与自己差异较大的
人。不过，“大数据”也不
是万能的，关于“人”的问
题，恐怕“算法”并不能完
全算出来。“求同”未必就
能避免矛盾，“存异”或也
可能找到契合的彼此。学
会与不同个性的人打交
道，掌握必要的沟通技巧，
毕竟也是每个人成长的必
修课。

成都大学根据算法为新生匹配室友成都大学根据算法为新生匹配室友

近日，成都大学利用“大数据算
法推荐”为新生匹配室友，新生只需
填写一份调查问卷，便能自动分配
宿舍和合适的室友。对此，该校学
生宿舍管理中心一工作人员称，这
种“大数据选房”，是从2020年开始
筹划的，今年起正式实行，选房系统
会根据本班优先、同专业次之、同学
院再次之的方式来推荐，会精准推
荐3名室友。问卷一共有8道题，是
通过征集各学院老师和同学们的意
见选择一部分形成的，后期还会进
行优化。此次针对专升本和本科
生。 （来源：九派新闻）

@Seanfly 灰 灰 ：羡 慕
了。

@栗香派派：打呼噜的
人，永远不知道自己打呼噜
的，这项有点多余。

@贤duoduo：想当年就
因为抽烟，我退出寝室了。

@你管不着呀：希望全
国推广。我读大学的时候，
某室友总是在半夜偷偷吃
螺蛳粉……

@四月是你们的谎言：
形式是好的，但是八道题太
少了，不够细节。

虽然当前国产积木的发展很快，但平心而论，
主要优势还是体现在价格上，主打的依然是性价
比。任何产品的“国产化”，都有一个逐步学习、完
善的过程。如何摆脱“山寨乐高”的影子？还是要
有原创设计能力、工艺水平、审美能力等等。能不
能与传统文化相结合，讲出新的“故事”，形成新的
价值卖点，打造新的IP，当是关键点。

乐高一边涨价一边下沉乐高一边涨价一边下沉
国产积木掘金百亿市场国产积木掘金百亿市场

日前，乐高集团宣布了全球涨价的信息：由于
过去两年能源、物流和原材料价格持续攀升导致
成本上升，因此于8月调整中国市场部分所售产
品的价格。涉及涨价的产品超百款，涨幅约5%-
25%。目前乐高品牌零售业务已进入中国大陆
100座城市。乐高高级副总裁、中国区总经理黄
国强表示，乐高未来在华市场布局将进一步向二
三线城市倾斜。而7月31日，TOP TOY宣布全
线降价，欲打破高品质积木价格壁垒。在此情境
下，越来越多的人开始将目光投向国产积木。业
界也认为，这或将为国产积木的发展带来新契
机。 （来源：消费日报）

@田开心：速度普及呀，再买积木拼接就是国
产啦！

@庭有嘉木-：别的不知道，但布鲁克的大颗
粒对小宝宝真的很友好。玩过一次就记下这个牌
子了。

@幸福家园：当一个企业认真做一件事的时
候，就离成功不远了。

@礼乐名邦-通海：国产积木品牌应继续将
中国IP与积木相结合，并提高潮流玩具消费理念
普及率，打造出自己的潮流玩具概念，从而实现差
异化发展。

@渠震：玩具和动漫挂钩才有内涵，打造口碑
国产动漫，玩具认可度自然水涨船高。

此事持续发酵，当地警方已介入调查。关于老人违法究竟该怎么处理，也成为舆论关注
讨论的焦点。对高龄老人进行治安处罚确实要慎重，但要求一定的赔偿，并进行相应的普法，
是完全可以的，也是必要的。这种行为若未有效制止，就会进一步加剧老人“法不责众”的意
识，也损害当地营商环境的公信力。对偷抢南瓜老人问责，还乡村创业者以公道，应是最基本
的要求。

女子回乡创业种地遭老人组团偷瓜女子回乡创业种地遭老人组团偷瓜

高龄盗窃者真就没法管了高龄盗窃者真就没法管了？？

连日来，湖北武汉，一名女子
称投资百万元种千亩南瓜遭村民
频繁偷窃引发关注。当事人余女
士称，偷南瓜的多为老人，他们拿
蛇皮袋装瓜，被抓后还称身体有
病装可怜。8月22日，余女士再
发视频称，在与村委协商期间，又
有村民将地里的南瓜砍烂。8月
24日，该女子“雨晴”将发布的视
频删除，热搜让她有些恐慌。目
前还无法统计损失，原本想着回
家创业给村里带来创收，“现在只
能硬着头皮坚持”。一名村干部
介绍，村里已组织村委成员帮忙
看护，下一步会继续宣传，联系外
出的年轻人让他们给老人做工
作。

（来源：封面 每经）

@分割线：这是明抢啊！
@维：老人后来还去地里把南瓜

都砍了……得不到就毁掉？这是怎
么了，一个南瓜也才几块钱？

@张学友的一首歌：好惭愧呀，
前几年有一个外地的老板去我们村
种砂糖橘，也发生了类似的事情。我
们那的派出所抓了几个人拘留，这股
歪风邪气才刹住。

@月亮河：不能倚老卖老、仗势
欺人，建议严查严惩。

@夕妍雪：组团式逞凶，该有法
可依，底层行政不可服于法不责众
之下。

@วิว：如果不解决这个问题，谁还
愿意回乡创业呢？

@南北：这应该列为营商环境考

核吧。
@一只超级羊：老人的子女难道

没有管教的义务吗？
@欧阳琳：这肯定不是个例！希

望村干部、民警，尤其是年轻人和这
些老人的家属，一定要宣传到位。


